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FECHA: OCTUBRE 10 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “¡Impacto brutal!” 

 
“Apoyo millonario para inversiones” 

 “Critican violencia del grupo Charrez” 

 “Gobernador llama a Charrez a privilegiar dialogo” 

 
“Fortalecerán a empresas” 

 
“¡Déficit de policías!” 

 
“Despiden por corrupción a 80 policías municipales” 

 
“MUESTRAN PROYECTOS EN EXPO” 

 
“Prevén 2 mil mdp para apoyar a las empresas” 

 
“Preocupa brote de violencia: Videgaray” 

 
“Solapa el PRD a Aguirre” 

 “Hallan 4 fosas más en Iguala; habría estudiantes de Ayotzinapa: PGR” 

 
“Hallan en Iguala cuatro fosas más; habría 15 cadáveres” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-Acreditan todos los partidos a representantes financieros ante el IEE: Los partidos Humanista, 

Encuentro Social, y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) acreditaron a sus representantes financieros ante el 
Instituto Estatal Electoral, (IEE), esto luego de que el órgano electoral les diera un tiempo perentorio para hacerlo, 

con este acto en breve podrán recibir el monto de sus prerrogativas. En entrevista, el secretario general del Instituto 
Electoral, Francisco Ortega Sánchez indicó que desde el pasado martes (fecha en que venció el término ofrecido por 

el IEE) las dirigencias de los tres institutos políticos cumplieron, por Morena se acreditó a José Arturo Islas Vázquez; del 

Humanista a la contadora, María Morales Ortega y de Encuentro Social al licenciado en Administración de Empresas, Sergio 
Macías Martínez. El haber acreditado al representante financiero, quien además será el representante ante la Comisión de 

Auditoría, no significa que los partidos podrán recibir el recurso de sus prerrogativas, el funcionario respondió "no se trata 
de un acto automático", aún deben cumplir con otra serie de requisitos. Abrir una cuenta bancaria, así como entregar el 

recibo por la cantidad correspondiente al financiamiento mensual, que en todos los casos alcanza la cantidad de 40 mil 

pesos, son las dos cosas que deben ahora cubrir los partidos, para que finalmente reciban el recurso económico, detalló 
Ortega Sánchez. Aquí indicó que el IEE no maneja cheques, mucho menos dinero en efectivo, hecho por el cual es 

necesario el número de cuenta bancaria para llevar a cabo la transferencia. Sigue siendo asunto de los partidos, hasta 
que cumplan con los requisitos para que se les libere el dinero, ya que hasta ahora no han recibido" ni un peso" por parte 

del IEE. (Verónica Ángeles, página 04) 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Aplazan una vez más la construcción de su comité: Será hasta el 2015 cuando inicie la construcción de 
las nuevas oficinas del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Pachuca, manifestó la lideresa 

municipal, Cristina Cortés Montaño. Recordó que hay una comisión enfocada a la elaboración del proyecto, ya se cuenta 
con el terreno donde serán edificadas las nuevas instalaciones del comité municipal. Para ello se realizan diferentes 

actividades al interior de este instituto político, sólo de esta forma se podrán tener recursos económicos que permitan 

concretar este importante proyecto. Cristina Cortés mencionó que no es obra directamente por parte del comité municipal, 
ya que de acuerdo con la ley de transparencia y rendición de cuentas se conformó un grupo que gestionará recursos para 

este concepto. Destacó que los procesos internos que se realizaron hasta hace unos días se complicaron para concretar 
la obra durante el presente año, tal como se había comprometido. La comisión encargada del proyecto continúa con sus 

reuniones para definir y establecer los tiempos del inicio de las obras y las actividades que se deben realizar en los 
próximos meses. En estas acciones se contempla la rifa de un vehículo que le proporcionó la dirigencia estatal para que 

puedan recabar los suficientes recursos económicos y de esta forma integrarlos a dichas actividades partidistas. (Alberto 

Quintana, página 03) 

El Sol de Hidalgo-"En su momento lo definiremos": Crespo: En 2016 se recupera Tulancingo y en 2015 las cosas 

serán muy favorables para el Partido Revolucionario Institucional. En entrevista, el dirigente del PRI, Ricardo Crespo, 

respondió ante las especulaciones de que pudiera ser aspirante a una curul federal, dijo que está ocupado en coordinar 
los trabajos del instituto político. "En su momento lo definiremos" En tanto, sentenció, continúa el trabajo permanente en 

cuanto a capacitaciones, talleres, y un sinfín de actividades en todos los aspectos que tienen como objetivo la inclusión 
social. Enfatizó que el movimiento territorial es importante no solo de los cuadros ni militantes, sino también de aquellos 

que simpatizan con el PRI. "Seguimos en constante construcción y suma". Ejemplificó que se renovaron todos los 
seccionales en la entidad. Los 2 mil 747 y no fue la excepción en el Distrito de Tulancingo. Se prevé próximamente una 

carrera atlética, aunado a la labor en cada una de las secciones que opera el PRI a través de brigadas médicas, asesoría 

jurídica y otros roles de beneficio a la comunidad. Al cuestionarle si hay unidad dentro del PRI o algún "Talón de Aquiles", 
respondió que "sí hay unidad". Y continuó: "Aunque no dudo que exista algún actor que quisiera tener alguna situación 

personal y que finalmente es legítima, pero hoy no son los momentos". Por lo tanto, comentó que se tiene que trabajar 
en sumar y multiplicar a favor de la institución que es el PRI. Al preguntarle que en términos políticos anda alborotado el 

gallinero respondió: "Hay ganas de gente que quiere pero se les ha dicho: no es el momento; hay que esperar los tiempos". 

Entonces se le insistió ¿Ya los convocó al orden y a la calma? , dijo: "Efectivamente a todos y todas". Reconoció el trabajo 
de los priistas que están sumados en familia. Enfatizó que "hay que trabajar en unidad, esperar a las decisiones, todos 

tranquilos, va a llegar su momento". "No hay candidato ni candidata; ahorita hay que concentrarse en ayudarse, respetarse 
y en ir por el militante; ya vendrá febrero o marzo, pero ahora todos debemos estar pensando y actuando en unidad". 

(Redacción, Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo-Campesinos exponen propuestas al PVEM: El Partido Verde Ecologista de México informó que 
suma voluntades para fortalecer acciones encaminadas a mejorar las condiciones del medio ambiente, como quedó de 

manifiesto en una gira de trabajo por el municipio de Atotonilco el Grande, donde campesinos y productores se reunieron 
con el Dirigente Estatal del partido del Tucán, Avelino Tovar Iglesias, para presentarle propuestas viables que impulsan la 

reforestación sostenible. En un comunicado añade que el líder estatal del Verde, Avelino Tovar, recibió proyectos que 

involucran una alta sobrevivencia, mediante una adecuada planeación y organización de los actores, así como tiempos de 
operación que tienen lugar en cada región del Estado de Hidalgo, por su suelo y clima. Uno de los modelos operativos 

sustentables presentado fue la producción de planta silvícola para bosques de clima templado, especie Pinus greggii, a 
manos de productores de escasos recursos económicos, cuyo manejo generaría un importante impacto social económico 

y ambientalista en la región.  Agrega el PVEM que Avelino Tovar observó los importantes trabajos que ya se han 

desarrollado satisfactoriamente por los mismos productores del campo, quienes además le demostraron su simpatía por 
ser el primer representante de un partido que los visita en sus comunidades, con un especial interés en común y que se 

resume en una ecología responsable. "Les agradezco el interés y la suma de voluntades. Hemos impulsado siempre este 
rubro que es de gran relevancia para el mundo entero. Realmente queremos marcar un referente por la necesidad de 

crear concientización ambiental, pero eso tiene que nacer desde la niñez y partiendo de ahí, se deben inculcar valores y 
principios respecto al cuidado del medio ambiente, no sólo en Hidalgo sino en todo el país", expresó Avelino Tovar. El líder 

del Verde sostuvo que será posible consolidar esta nueva cultura ambiental, con la voluntad y suma de grandes y chicos, 

por lo que refrendó el compromiso frente a los campesinos reunidos en el lugar, para respaldar sus propuestas y llevar a 
cabo los proyectos viables de reforestación presentados en sus municipios y Estado. (Redacción, Ojo Política) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Colaborará Bancomext con el gobierno estatal: Con el objetivo de impulsar a las empresas hidalguenses, 

se realizó la firma del convenio de colaboración entre el Banco de Comercio Exterior (Bancomext), y el gobierno estatal, 
donde se anunció la inversión de más de 2500 millones de pesos en apoyos al sector privado. José Pablo Maauad Pontón, 

titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de la entidad, afirmó que esta colaboración permitirá mejorar las 
condiciones de competitividad de las diferentes empresas, pues los inversionistas podrán acceder a recursos para elevar 

la calidad de sus productos y así hacerse de una mejor cartera de clientes. Maauad Pontón mencionó que durante la 

presente administración se han aplicado recursos por más de 27 mil millones de pesos para lograr que el desarrollo de la 
industria, “algo que nos coloca como uno de las entidades en donde se apoya de manera decidida las ideas y proyectos 

que puedan generar empleos y bienestar para toda la sociedad”. En su oportunidad, el director general del Banco de 
Comercio Exterior (Bancomext), Enrique de la Madrid Cordero, afirmó que 85 por ciento de la economía del estado proviene 

de los productos manufacturados, mientras que 15 por ciento restante derivan de la industria petroquímica. Por ende, 
señaló De la Madrid Cordero, es necesario fortalecer los esquemas de apoyo para las diversas inversiones que llegan al 

estado, pues “hemos visto crecer el número de empresas que buscan establecerse en la entidad, y por ello queremos 

apoyar no sólo al gobierno, sino a toda la sociedad, para que existan más fuentes de trabajo”. De la Madrid puntualizó 
que hasta septiembre, empresas hidalguenses han logrado obtener créditos por alrededor de 2 mil millones de pesos; sin 

embargo, aseguró, no hay cantidad límite, “el proyecto es que al final de este año destinemos 2 mil 500 millones en 
créditos que detonen el desarrollo económico sustentable”. Por su parte, José Francisco Olvera Ruiz, gobernador del 

estado, afirmó que con la firma de este convenio de colaboración se logra que los empresarios puedan generar un mayor 

número de plazas laborales. Olvera Ruiz informó que en 2013 se generaron 31 mil 732 empleos, mismos que fueron 
registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Para concluir, el mandatario subrayó que el número de 

plazas laborales, “no es suficiente para la gran cantidad de jóvenes que salen de las escuelas, por eso queremos que con 
estos recursos podamos apoyar proyectos empresariales no sólo en la parte sur de la entidad, sino en todas las regiones”. 

(Yossimar Durán, página 04) 
Milenio-En 9 meses se otorgaron créditos a 51 empresas (Nielsen Hernández, página 07) 

Milenio-Competitividad, con financiamiento: FOR (Nielsen Hernández, página 06) 

Crónica-Genera una expectativa positiva firma de convenio (Sara Elizondo, página 11) 
Crónica-Abre gobierno puerta para el financiamiento (Alberto Quintana, página 11) 
El Independiente-Firman convenio Bancomext y gobierno estatal para reactivar inversión (Gerardo Neria, 
página 04) 

El Reloj-Aumento de salario dará con crecimiento económico acelerado (Sergio Juárez, página 03) 

El Reloj-Impulsara gobierno inversión extranjera en Hidalgo (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Bancomext dará financiamiento a empresas locales (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Firman convenio Bacomext y gobierno de Hidalgo (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Fortalecerá convenio a empresarios y estudiantes (José Luis Rico, página 10A) 

Criterio-Cancelación de la refinería no afecta a la entidad: FOR: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz aseguró 

que Hidalgo es una de las entidades que registra más inversiones de empresas que buscan crecer, por lo que descartó 
que la cancelación de los proyectos del aeropuerto y la refinería afecten el desarrollo de las diferentes regiones del estado. 

Entrevistado al término de la firma del convenio entre su administración y Bacomext, Olvera Ruiz aseguró que pese a que 
estas importantes obras no se construirán en el territorio estatal, “tenemos otras ideas que vamos a ir realizando con el 

apoyo de todos los sectores que tienen que ver con la economía”. Olvera abundó que, en coordinación con el sector 

empresarial, se pretende poner en marcha otros planes que buscarán beneficiar a todos los municipios de manera 
sustentable, “queremos que quienes tengan proyectos puedan realizarlos con los diferentes programas de apoyos que 

tenemos”. Cuestionado en torno a la manifestación de pobladores de Ixmiquilpan, encabezados por el edil de la 
demarcación, Cipriano Charrez, en el edificio central de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en la Ciudad 

de México, el jefe del Ejecutivo estatal señaló que “es lamentable que ese sea su método (para conseguir recursos), pues 

siempre hemos dicho que el diálogo y el realizar las gestiones en tiempo y forma abren las puertas de cualquier apoyo”. 
(Yossimar Durán, página 04) 
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Criterio-Analizarán alerta tóxica local: El Congreso de Hidalgo analizará la creación de una alerta local para atender 

emergencias que involucren manejo de sustancias tóxicas. De esta manera, las autoridades contarían con un protocolo 

que coordine a las instituciones de Seguridad municipal y estatal en la atención de contingencias. El diputado Omar 
Daladier Zerón informó que dentro de la revisión del marco jurídico estatal serán analizadas las normas en protección civil. 

Lo anterior lo afirmó luego de que el Congreso exhortó a las secretarías de Comunicaciones y Transportes y de Energía a 
reforzar las supervisiones a transportes de material radioactivo y tóxico. Hidalgo ha sido puesto en alerta por el robo de 

material peligroso. En diciembre de 2013, un contendor que transportaba Cobalto-60 fue robado en los linderos de 

Tizayuca; la carga fue encontrada en Zumpango, Edomex. El legislador informó que de 2006 a 2009, 492 emergencias 
ambientales se registraron en el país, relacionadas con el transporte de materiales y substancias peligrosas por carretera. 

De ellas, 456 se produjeron por derrame, 15 por fuga, 12 incidentes por incendio y nueve por explosión. (José Antonio 
Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Da un primer paso Congreso para reglamentar residuos tóxicos (Víctor Valera, página 06) 

Crónica-Adecuará Congreso ley de presupuesto y contabilidad: Envió el secretario de Gobierno modificaciones a 
la Ley de Presupuesto y Contabilidad Gubernamental del estado, que contiene homologaciones en materia de armonización 

contable, así como adecuaciones conforme la reforma fiscal. Durante la sesión ordinaria del Congreso, informaron en 
asuntos en cartera el documento enviado por el secretario de Gobierno, con el que anexa la iniciativa de decreto que 

contiene la reforma al párrafo quinto del artículo 21 de la Ley de Coordinación Fiscal del Estado, además de otras permutas 

a la Ley de Presupuesto y Contabilidad. El presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, Ruperto Ramírez, explicó 
que la propuesta pretende la armonización de diversas disposiciones locales con la reforma fiscal, aprobada por Congreso 

de la Unión. “Hay una diversidad de temas que se han venido generando a raíz de la reforma fiscal, por ejemplo el tema 
de la armonización contable que hoy obliga a municipios y entidades federativas a homologar términos”. Aclaró que una 

vez que la mesa directiva turne la iniciativa a la comisión legislativa los diputados integrantes analizarán su contenido y 

eventualmente someterán a consideración del pleno la próxima semana. “Si revisamos la ley que tenemos actualmente 
fue creada el 15 de julio de 2002 y su última modificación fue el pasado 2 de septiembre de 2013, pero existen cambios 

conforme a las necesidades actuales que demanda la administración pública”. También plantea aspectos de transparencia 
y rendición de cuentas, como el correcto uso de los medios electrónicos para incluir la firma electrónica avanzada dentro 

de estos procedimientos. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Milenio-Modificaran Ley de Presupuesto estatal (Janet Barragán, página 12) 

El Independiente-En Congreso, iniciativa sobre Presupuesto y Contabilidad Gubernamental (Víctor Valera, 

página 05) 

El Reloj-Utilizar el diálogo y no la violencia, pide Olvera a Charrez: Tras los destrozos que ocasionaron habitantes 

de Ixmiquilpan, encabezados por el presidente municipal Cipriano Charrez, en un edificio de la SCT en la Ciudad de México; 

el gobernador Francisco Olvera Ruiz lamentó que 'pateando' sea el método de tocar la puerta para pedir apoyos. "Siempre 
lo hemos ofrecido en Hidalgo, si se hace una gestión oportuna y prudente para canalizar las demandas, las puertas se 

abren siempre, no están cerradas, yo creo que hay métodos y prefiero optar siempre por el diálogo y éste nos da mejores 
rendimientos y mejor imagen que este tipo de actitudes", aseguró el mandatario estatal. En este sentido, el gobernador 

dio a  

Ayotzinapa. El gobernador dijo que en el caso de los normalistas se deben esclarecer los conocer que ya ha hablado en 
repetidas ocasiones con el alcalde de Ixmiquilpan, y reiteró que el llamado hacia él es "que busque la vía del diálogo y no 

la vía de la violencia". Por otra parte, respecto al caso de los normalistas de Ayotzinapa, Olvera Ruiz señaló que son hechos 
que nadie quiere que se presenten o que hubieran sucedido. "Yo creo que es la voz de toda la población, lo digo como 

ciudadano, es un reclamo y una voz a tres cuestiones, que se esclarezcan los hechos, que aparezcan los jóvenes y que se 
haga un esfuerzo por mantener vigente la paz social para evitar este tipo de circunstancias", aseveró el gobernador. Por 

último, sobre una recomendación que realizó la CNDH al gobierno del estado, por probables irregularidades en el proceso 

penal del empresario Samuel Castro Mercado, acusado del homicidio de un trabajador; Olvera Ruiz dijo; "el señor está 
siendo procesado por un delito, alega que hubo alteraciones en su proceso, nosotros ya lo revisamos y no coincidimos en 

ello, el fondo es que él se ha querido quedar, sin pagarla, con una nave industrial, engañó a los obreros, obtuvo firmas 
para que le dieran la propiedad con la promesa de pagar, hecho que no hizo". (Sergio Juárez, página 04) 

Milenio-Critica Olvera violenta protesta de Charrez en el DF (Neilsen Hernández, página 06) 

Plaza Juarez-Gobernador llama a Charrez a privilegiar diálogo (Natalia López, página 3A) 
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El Reloj-Inaceptable la conducta de alcalde de Ixmiquilpan: Inaceptable y fuera de la civilidad"; así calificó el 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, los hechos encabezados por el alcalde de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, en la sede de la SCT en el Distrito Federal. Tras aclarar que " no es asunto del 
Congreso", toda vez que su atribución se limita a revisar desde el punto de vista presupuestal, y no político, Gil Elorduy 

descartó se trate de un problema de gobernabilidad en el municipio de Ixmiquilpan. Se trata "de hechos fuera de la 
civilidad política, que se requiere para cualquier asunto de interés de cualquier administración determinada", sostuvo el 

legislador local, para referirse al acto en donde habitantes de Ixmiquilpan rompieron vidrios y bloquearon una vía en el 

DF para exigir obras. No obstante, de decir que es un asunto que sale de las manos del Congreso, recordó que quienes 
asumen un puesto de elección popular, lo primero que hacen es protestar los cargos, donde se comprometen a "cumplir 

y hacer cumplir la Constitución y las leyes que de ellas emanen, de lo contrario, el pueblo se lo demanda o hay sanciones". 
En este caso indicó será la opinión pública quien sancione el desempeño de los servidores públicos, y en especial el actuar 

del presidente municipal. Al ser un acto evidente y publicado en diversos medios de comunicación a nivel nacional, Gil 

Elorduy lo calificó de "inaceptable". (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Dan patrullas y equipamiento a SP de Pachuca: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, entregó 

poco más de 15 millones de pesos en equipamiento y nuevas unidades para la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito 
y Vialidad de Pachuca. Durante el acto dio su respaldo al titular de la corporación, José Manuel Mayorga, y detalló que se 

aplicaron 12 millones de pesos en la adquisición de vehículos y 3 millones en equipamiento del personal. El edil destacó 
que su administración le ha apostado a la seguridad pública y actualmente Pachuca es de las “ciudades más seguras del 

país, le pese a quien le pese”. En la ceremonia, el presidente municipal hizo un llamado a los elementos de seguridad para 

acatar la disciplina y conducirse con responsabilidad, “en la seguridad pública no puedes ser flexible”. Además, García 
Sánchez pidió a la ciudadanía a colaborar con los elementos, pues dijo que hoy en día cualquier persona agarra un celular, 

hace una pequeña filmación y ya está haciendo un abuso de autoridad el oficial, cuando este ni siquiera tiene derecho de 
réplica, “se le penaliza al oficial por un simple video que no dice nada”. El representante popular apuntó que hasta el 

momento se han dado de baja a unos 80 elementos, algunos por reprobar controles de confianza y otros por conductas 

inapropiadas. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Equipa alcaldía a sus policías municipales; entrega Eleazar (Milton Cortés, página 05) 

El Independiente-Entrega alcaldía patrullas y equipamiento a la Policía municipal (José Manuel Martínez, 
página 29) 

Síntesis-Entregan equipo a Seguridad Pública (Adriana Jiménez, página 02) 

El Reloj-Despiden por corrupción a 80 policías municipales : La Secretaría de Seguridad municipal determinó dar 
de baja a 80 efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública Tránsito y Vialidad de Pachuca por malas prácticas en su 

servicio, y a otros por no pasar los exámenes de control de confianza. "Más de 80 elementos se han dado de baja, y no 
sólo por no pasar el examen (de control de confianza), sino por comportamiento, por lo que seguiremos en esa línea de 

meter disciplina para que la gente que de verdad quiera servirle a su sociedad, esté dentro de la corporación", afirmó el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García. Lo anterior tras la entrega de equipo a elementos policiacos de la dependencia 
municipal por alrededor de 15 millones de pesos, inversión que utilizaron para otorgar 51 unidades nuevas y uniformes, 

todo hecho en la explanada de la Plaza Independencia de la capital hidalguense. Asimismo, García Sánchez indicó que 
nuevamente llevan a cabo la aplicación de exámenes de confianza, ya que éstos dijo, "no garantizan que sea un buen 

policía o malo", ya que la situación es muy variable, respecto a los resultados, por lo que han hecho un llamado a la 

Federación para establecer nuevos mecanismos para la medición de confianza de los elementos policiacos. Además, el 
alcalde reconoció que en la ciudad existe un déficit de alrededor de mil policías, "la cual es una cantidad importante" y 

que no es fácil convocar a las personas para que se sumen al cuerpo policiaco por las circunstancias de seguridad y 
prestaciones, y del mismo respeto a los policías. "Se ha apostado mucho a la parte de seguridad pública y es una de las 

ciudades más seguras del país, le pese a quien le pese y los índices delictivos están bajando, y a algunos no les gustará 
la disciplina y ser estrictos, pero no se puede ser flexible, así que quien se sume a la labor tendrá el mayor reconocimiento", 

afirmó. Por su parte, José Manuel Mayorga Sánchez, secretario de Seguridad Pública de Pachuca, explicó que se entregaron 

25 bicicletas, 14 patrullas marca Honda tipo Civic, una grúa parca Ford tipo F350, tres patrullas marca Nissan, y seis 
motocicletas  Honda, las cuales servirán para dar un mejor servicio, que requirieron una inversión de 12 millones de pesos, 

más tres millones de pesos en uniformes. (Yina Bautista, primera plana) 
Milenio-Despiden a 80 policías por comportamiento indebido (Alejandro Suarez, página 25) 

Uno más Uno-Déficit de policías en Pachuca, acepta edil (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Ayotzinapa: Los casos de las Escuelas Normales Rurales en nuestro país tienen un complejo y sinuoso contexto poco 
comprendido y analizado, más ligado a la política social y de carencias de los gobiernos locales de donde se ubican, que 

a la tesis de la intención de desaparecerlas por ideologías. +Si nos remontamos a las demandas sociales de hace 30 o 40 

años en las Normales Rurales, el panorama no ha cambiado demasiado, e incluso parece haber regresado más el escenario 
de la represión de una lucha revolucionaria, que nada tiene que ver –a mi parecer-con convocar a las masas para el inicio 

de un proceso de destrucción y anarquía. El asunto de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, la escuela normal de 
Ayotzinapa en el municipio de Tixtla en Guerrero, sitio histórico en donde se formaron personajes como Lucio Cabañas 

Barrientos y Genaro Vázquez Rojas, se remonta a lo mismo que pasó con El Mexe en Hidalgo. Las mismas causas y 
orígenes, sin un resultado fatal como en Guerrero, pero al fin, con el fondo y forma de un pleito que parece ser eterno y 

con pausas de revancha, entre quienes buscan la verdad a través del conocimiento y quienes dicen defender el estado de 

Derecho y el uso legítimo de la fuerza. Ayer pude platicar con el senador Omar Fayad sobre el asunto de Ayotzinapa. La 
Junta de Coordinación Política lo nombró coordinador del grupo de legisladores que buscarán dar apoyo a los familiares 

de las víctimas por la desaparición de 43 normalistas en Iguala, así como para buscar dar castigo a los culpables por todas 
las vías legales posibles. Fayad recordó como en 1993 tras una serie de negociaciones y protestas se decretó la 

desaparición del internado en el Mexe y se optó por abrir a las mujeres el espacio educativo. Años después fue titular de 

la Procuraduría de Hidalgo desde donde le tocó atender las demandas de normalistas en proceso jurídico. Nunca hubo 
disparos ni muertes como ahora en Iguala, me comentó el senador quien ahora volverá a analizar un tema similar pero 

desde un escaño de la República. De acuerdo a la historia reciente, los primeros días de julio de 2008, tras 82 años, la 
Normal Rural Luis Villarreal del Mexe dejó de funcionar y dio paso al surgimiento de la actual Universidad Politécnica 

Francisco I. Madero, dependiente en su totalidad de la Secretaría de Educación Pública del Estado de Hidalgo. El conflicto 
estudiantil que duró desde inicios del 2000 y se recrudeció en 203 y 2005, terminó llevándola a la crisis que resultó en su 

cierre definitivo. La mejora del perfil académico de los docentes, la apertura de nuevas carreras para justificar una mayor 

matrícula, el mantenimiento de los edificios, creación de consejos escolares, oportunidades para más trabajadores, fueron 
las demandas de ese entonces, las mismas que leemos cada que hay un conflicto en Oaxaca, en Michoacán, ahora en 

Guerreo. Siempre en busca de mejores condiciones. Nunca he leído y nunca vi que en Ayotzinapa pidieron la renuncia del 
gobernador Ángel Aguirre, o del propio presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca; si protestaron en un evento de 

la primera dama municipal, fue en demanda de mejoras y en repudio a un sistema político que los ha mantenido en el 

olvido por muchos años, demasiados. 
 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

HIDALGO LE DICE NO, A LA PODEROSA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS: La Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, CNDH, es un organismo muy respetable que cuando emite una recomendación casi por regla 

general se acata, admite y se cumple porque representa el camino que tienen los mexicanos para que sus derechos no 
sean vulnerados por parte de cualquier autoridad o servidor público así como para formular recomendaciones públicas 

autónomas, no vincula todas y denuncias y quejas ante las autoridades correspondientes. Sus funciones en lo que 

concierne a la protección y defensa de los derechos humanos en México fue elevado a rango constitucional el 28 de enero 
de 1992 con la publicación del decreto que adicionó el apartado B al artículo 102 de nuestra Constitución General. Su 

presidente es el licenciado Raúl Plascencia Villanueva. Hace poco emitió una recomendación al gobierno de Hidalgo porque 
desde su óptica el caso del empresario Samuel Castro Mercado acusado de homicidio en contra del obrero Josué Matilde 

Cotonieto en enero del 2012 tiene irregularidades y por lo mismo se le falló en sus derechos humanos. , Es desde luego 

una recomendación que significa para el empresario un triunfo, pues lleva mucho tiempo con esta postura, mientras que 
la Procuraduría manifiesta lo contrario, es decir señala a través del Procurador Alejandro Straffon que no hubo 

irregularidades y que hubo elementos probatorios como para que el juez dictaminara lo conducente. En algún momento 
el fiscal de Hidalgo hizo alusión a la búsqueda que el empresario hizo de la mediatización del caso, para encontrar eco en 

los medios, pero negó que hubiera inconsistencias de fondo en el caso del empresario. Sin embargo la CNDH emitió el 
oficio 45/2014 en que recomendó a la Procuraduría y a la Secretaría de Seguridad Pública que determine la posible 

responsabilidad penal de los servidores públicos involucrados por los hechos que se consignan en el caso. El Procurador 

adelantó que a la brevedad fijará una postura oficial pero adelantó que NO TUVO INCONSISTENCIAS Y con las pruebas 
que tiene la investigación del estado dijo que TENÍA DUDAS SOBRE LA RECOMENDACIÓN EMITIDA POR LA CNDH y 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 19 

agregó que si en verdad hubiera irregularidades de fondo, el ex propietario de la empresa en donde se cometió el homicidio 

ya estaría libre.  

EL GOBERNADOR NO COINCIDE CON LA RECOMENDACIÓN DE LA CNDH QUE NO ESCUCHÓ A LA 
PROCURADURÍA DEL ESTADO  

El gobernador del estado, Francisco Olvera dijo ayer que no coincide 'con la recomendación de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos en el caso del empresario Samuel Castro Mercado, porque mientras que él alega que hubo 

irregularidades "nosotros ya revisamos su caso y no hay tal y por ello no coincidimos y la prueba está en que no ha ganado 

amparos, aunque ha hecho muchos esfuerzos para desviar la atención del fondo del asunto". Añadió con todas sus letras 
que el trasfondo es que el empresario quiere quedarse con una nave industrial sin pagarla. "Engañó a los obreros, obtuvo 

firmas para quedarse con la propiedad con la promesa de pagarla, cosa que no hizo. Los obreros se molestaron, le van a 
hacer una petición colectiva y él solicitando a su personal que disparen", añadió. "Los hechos están muy claros" concluyó 

Olvera. Anticipó el gobernador del estado que va a solicitar a la Comisión una revisión a la recomendación hecha a Hidalgo 
porque tiene un "pequeño defecto", la instancia de justicia del estado no fue escuchada durante la integración de la 

misma. O sea fue unilateral. Que en otras palabras se puede traducir como una violación a sus derechos humanos. Y 

hecha por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, como que no va ¿o sí?. No es muy común que una 
recomendación de la Comisión Nacional sea rechazada, pero tal como están las cosas la postura del gobierno de Hidalgo 

tiene toda la razón. 
 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Luciano quiere a Pepe Toño: Para una fracción (tribu) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) la mejor opción 
para contender por la gubernatura de Hidalgo en las elecciones del 2016 es el priista José Antonio Rojo García de Alba, 

actual diputado federal y presidente de la Comisión de Agricultura en la LXII Legislatura federal. Al menos eso creen los 

diputados-federal y local, respectivamente-Pedro Porras Pérez y Luciano Cornejo Barrera, quienes el 16 de julio pasado 
se reunieron con dirigentes locales de la Huasteca hidalguense y con el obispo de la Diócesis de esa región, monseñor 

Salvador Rangel Mendoza. De acuerdo con reportes de ese encuentro Luciano Cornejo, dirigente de la Coduc, habló de la 
oportunidad de lograr un cambio en la política social de Hidalgo y para ello hay que trabajar en una posible candidatura 

ciudadana de coalición. Esta candidatura podría recaer, según lo expresado entonces por el exalcalde de Tezontepec de 

Aldama, en el priista José Antonio Rojo, con quien hay pláticas “bastante adelantadas”, habría planteado el perredista. A 
su vez el obispo Rangel Mendoza habría planteado que sólo de manera organizada llegarán mejores obras y acciones a 

todas las comunidades. El encuentro ocurrió en el domicilio del excandidato a diputado local, José Fayad Orta, al que 
acudieron unas 60 personas, algunas de las cuales habían acudido antes al sepelio del exdiputado local del PRD, Jorge 

Andrés Hernández Ramírez, acribillado a tiros, homicidio del cual nada se supo después. En otros frentes del mismo PRD 

se han colocado anticipadamente como precandidatos al senador Isidro Pedraza Chávez, actual dirigente de la UFIC, y al 
exsenador y ahora secretario de acción electoral del CEN perredista, José Guadarrama Márquez. Por lo pronto las tres 

corrientes mayoritarias en el PRD hidalguense-encabezadas por Cornejo, Pedraza y Guadarrama-dirimirán el tema de la 
dirigencia estatal, hoy en manos del grupo de Guadarrama, a través de Arturo Sánchez Jiménez. Luego vendrá el tema 

de las elecciones de 2015 y posteriormente lo aquí abordado. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Fuego contra fuego: Se critica la violencia… y se utiliza la violencia. Al menos eso es lo que ha ocurrido en los últimos 

años cuando grupos de rostro cubierto y actuar sospechoso salen a la calle a manifestarse en contra del Estado, de la 

presunta represión y de muchos actos oficiales. El caso más reciente sucedió el miércoles en el centro de la Ciudad de 
México, cuando un grupo de personas que participaba en la marcha para exigir a las autoridades esclarecer el caso de 

Ayotzinapa decidió atacar, literalmente, a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien con el mismo derecho que cualquier 
ciudadano se sumó a la exigencia de justicia. Y lo del Ingeniero Cárdenas no es un hecho aislado. En cada ocasión en que 

grupos ciudadanos salen a la calle a criticar la violencia de cualquier tipo contra otros ciudadanos, siempre aparecen 
personas que deciden quemar arbolitos de Navidad, romper vidrieras, lanzar objetos pesados y cohetes a la policía o pintar 

con spray todo lo que encuentran a su paso. Hay pues quienes exigen alto a la violencia, usando la violencia. Pura sinrazón, 

o tal vez son hipócritas de las manifestaciones. Hombres de doble cara que por un lado exigen paz y justicia, y por el otro 
hacen todo lo contrario.  (Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que ayer el legislador hidalguense Omar Fayad Meneses fue designado como coordinador del grupo de trabajo 
del Senado para investigar el caso de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, en donde buscarán aportar 

elementos para que desde la Cámara Alta se ayude a familiares de las víctimas y se busque el castigo de los responsables. 
Lo anterior, hizo recordar a Fayad su época de titular de la SEPH en donde le tocó negociar con los entonces normalistas 

del Mexe en el estado. 

: Que ayer en Tulancingo se realizó la primera reunión del Fondo Metropolitano 2015 en un municipio de Hidalgo, 
en donde el alcalde, Julio Soto, entregó al perredista tabasqueño Juan Manuel Fócil Pérez, Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, un paquete de 
propuestas de estudios y proyectos a etiquetar por 42.8 millones de pesos. Lo curioso es que a la cita no acudieron ediles 

de las otras zonas metropolitanas, Pachuca y Tula. Los madrugaron. 

: Que Roberto Camacho Ramos, el secretario de Seguridad Pública de Ixmiquilpan, será llamado a dar cuenta de 
las actividades de esta dependencia en los últimos meses pues dicen los regidores que esperan saber que se hace en la 

dependencia contra la inseguridad, además de que no ha rendido un informe pormenorizado desde los desmanes ocurridos 
el 18 de agosto cuando se desató la violencia en un baile popular con motivo de las fiestas patronales. 

: Que en el Partido de la Revolución Democrática no se ponen de acuerdo en la repartición del pastel a ocho días 

de que se renueve la dirigencia estatal. Dicen que las principales corrientes aún no consensan sobre cómo quedarán los 
espacios ya que quienes desean preservar la dirigencia requieren del aval de la mayoría del consejo estatal en donde se 

intentan colocar a los mejores representantes de cada “expresión” o “tribu”, como se les conoce coloquialmente. 

 
 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Vemos aquí el impulso del gobierno federal y del gobernador Francisco Olvera. Eso significa mover a México; es decir, 

impulsar los cambios fundamentales en todos los terrenos y éste, es uno de ellos” 
Guadalupe Romero Delgado 

Titular del DIF Hidalgo sobre feria del empleo para adultos mayores. 
 

 “Hidalgo fue el generador de la idea, luego solicitó ser el estado piloto con diez planteles y ahora es un programa nacional. 

No es sólo abrir un esquema, sino uno que tenga la misma calidad educativa, ese es un reto” 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo sobre modelo de telebachilleratos. 
 

 “Queremos contribuir a esta política del gobernador (Francisco Olvera), de un Hidalgo más productivo, de un Hidalgo más 
competitivo, con capacidad de generar empleos mucho mejor pagados.” 

Enrique de la Madrid Cordero 

Director de Bancomex sobre apoyos financieros a empresas de Hidalgo. 
 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que con el nombramiento de las 18 delegadas distritales del sector femenil del PRI estatal por parte de su dirigente, 
Ricardo Crespo Arroyo, y de la titular del OMPRI, la diputada local Guadalupe Muñoz, los politólogos lo entienden como 

una señal para ponerle un freno político a la regidora pachuqueña Adriana Flores, quien ha desarrollado eventos con 

mujeres en distintos lugares del estado en compañía de la dirigente nacional de ese organismo priísta, la senadora Diva 
Gastelum. Habrá que recordar que la regidora Adriana Flores es mencionada como una de las contendientes por la 

candidatura a diputada federal del tricolor por el distrito de Pachuca. ¿Le alcanzará para llegar? 
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que otros funcionarios, pero federales, hacen su lucha para conseguir una candidatura a diputados federales por el tricolor, 

como Carmen Dorantes, delegada de Sagarpa, Patricia González, de Sedesol, Antonio Lechuga, de Oportunidades, Daniel 
Lara Baños, de la Segob, Ernesto Vázquez Baca, de Liconsa, además de Gerardo Salomón, de la SCT. Otros que también 

ya se mueven son Rocío Ruiz, del Colegio de Hidalgo, Hortencia Martínez Olivares, delegada de SCT en Tlaxcala; la 
diputada Dora Luz Castelán y, claro, la regidora en Pachuca Adriana Flores. 

 

que algo tendrá que hacer la Subsecretaría de Protección Civil del gobierno del estado, a cargo de Miguel García Conde, 
ya que los usuarios del transporte público de Omitlán de Juárez se quejan de las dificultades que a diario enfrentan, ya 

que en uno de los paraderos sobre la carretera federal es invadido por varias pipas que se estacionan sin dejar espacio 
para que el transporte pueda orillarse y aborde el pasaje. Los quejosos dicen que eso ocurre en las mañanas y por las 

noches los operarios de las pipas se emborrachan sin que ninguna autoridad les ponga un alto. Ya han acudido a la 
alcaldía, pero no les resuelven. 

 

que quien cada vez sorprende más a la población es el presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, quien al 
parecer le falla la memoria, pues al ser cuestionado sobre si acostumbra tirar puertas para “bajar recursos”, dijo que no, 

que nunca antes había ocurrido eso, luego de la protesta violenta que protagonizó en el Distrito Federal, en las oficinas 
de la SCT, cuando es bien sabido que esa es su manera de manifestarse. 

 

que ya hay quienes ven fuera de Hidalgo al procurador de Justicia, Alejandro Straffon Ortiz, cuyo nombre empieza a ser 
manejado para presidir la Comisión Nacional de Derechos Humanos, el exombudsman hidalguense podría ser el sustituto 

de Raúl Placencia, quien ya no sabe cómo defenderse. 
 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  
 

Ahora queda el antecedente: quien no aprenda del pasado, estará condenado a reinstalar a extrabajadores. 
  

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Una ventana de nuevas posibilidades se abre al firmar un convenio por parte del gobierno estatal con Bancomext para 
todas las empresas interesadas en recibir financiamientos y con ello elevar su productividad, situación que repercutirá de 

manera directa en la generación de más empleos, al menos esa es la visión del mandatario estatal, Francisco Olvera, al 

señalar la importancia del documento, que además significa un nuevo rumbo para el crecimiento económico estatal. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Ernesto Gil: Siempre afín a su perfil, Gil Elorduy se rige por los principios de la buena política y en ese sentido 
aparece como alguien que está en busca de participar en asuntos donde le sea posible aprovechar sus activos. Dicha 

condición queda probada con los numerosos cargos que ha desempeñado y que incluso desde muy joven lo situaron cerca 

de la figura presidencial. 
 

Abajo-Antero Nochebuena: Este integrante de la familia Nochebuena Hernández no es precisamente “la oveja negra” 
de la familia, pero sí acumula quejas en la demarcación donde aparece como titular del Poder Ejecutivo. Gente en Atlapexco 

alza la voz para manifestar su descontento por la falta de cumplimiento en diversos compromisos que, a estas alturas de 
la administración, Nochebuena Hernández no logra cumplir. 

 

 (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

  

DEMANDA 
Regidores del municipio de Acaxochitlán interpusieron una demanda penal en contra de quien resulte 

responsable en esa alcaldía por los delitos de administración fraudulenta y peculado. 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), a través de la mesa investigadora 

número 2, inició ya la averiguación previa 12/PROV/III/1501/2014, con los tipos penales: Ejercicio 

indebido del servicio público y abuso de autoridad. 
Dicha denuncia ingresó el 29 de septiembre pasado. 

 
REUNIÓN 

La semana pasada los grillitos saludaron en un conocido restaurante de la ciudad de México al exgobernador 

hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto y al diputado federal Víctor Velasco Orozco. 
Ambos personajes comieron juntos y durante un largo rato dialogaron en compañía de otros comensales. 

De inmediato los grillitos relacionan esta reunión con el reciente nombramiento de Núñez Soto como director general del 
grupo aeroportuario de la ciudad de México y de Velasco Orozco como presidente de la Subcomisión de Seguimiento a la 

Construcción del nuevo aeropuerto de la capital del país. 
Según el exmandatario hidalguense la obra deberá iniciar en máximo 45 días, por lo que es de esperarse que el diputado 

federal por Actopan participe muy de cerca en este proyecto. 

 
DESLINDE 

Alejandro Ortiz García de Alba envió una carta a los grillitos para aclarar que no busca otro proyecto más 
que el que desempeña actualmente. 

De la misma forma señaló que está consciente de que “no estamos en periodos ni procesos electorales”. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Preocupa brote de violencia: Videgaray: Luis Videgaray no se quiere distraer en temas que por el 
momento no competen a su trabajo como responsable de las finanzas públicas del país. La implementación oportuna y 

eficaz de las reformas estructurales, el crecimiento económico y acelerado en México, así como posicionar al país en una 
base más sólida para enfrentar la actual volatilidad financiera son los principales desafíos que hoy lo tienen ocupado. Pero 

justo en este momento de grandes expectativas de la economía nacional, el funcionario reconoce, en entrevista con EL 

UNIVERSAL, que hay preocupación por el reciente brote de violencia e inseguridad en algunas zonas del país, así como 
su posible impacto en la economía y en el ánimo de los inversionistas. Afirma que para evitar que la percepción del país 

merme, el gobierno federal debe responder a estos actos de manera oportuna, exhaustiva y eficaz, conforme a derecho. 
La conversación se desarrolla en las oficinas del Banco Mundial, en Washington, en el marco de su participación en la 

llamada reunión de otoño de este organismo y del Fondo Monetario Internacional (FMI). Ahí le espera una agenda intensa 

que incluye reuniones con funcionarios del FMI, del Banco Mundial, del G20, así como también el reconocimiento que le 
entregará la revista Euromoney, como Mejor Ministro de Finanzas 2014. Videgaray Caso asegura que uno de los temas 

neurales de este encuentro será la normalización de la política monetaria en Estados Unidos, asunto que aún generará 
periodos de volatilidad en el mundo. Pero resalta que México está preparado y para enfrentar este entorno tiene a uno de 

los mejores banqueros centrales del orbe: Agustín Carstens. Ya son 22 meses de que comenzó esta administración federal. 

Dígame, como secretario de Hacienda, ¿qué pendientes tiene o qué le quita el sueño? Hay varios retos que tenemos 
que atender. Uno muy importante es la implementación de las reformas. Se logró una agenda de reformas históricas que 

tienen el potencial y la oportunidad de cambiar la trayectoria del crecimiento económico, de generar empleos y tener un 
impacto sensible en la economía familiar de la gran mayoría de los mexicanos. También tenemos retos en las finanzas 

públicas por el desafío que implica la caída inesperada de la producción petrolera, lo cual es un asunto que tiene un 
impacto para los ingresos del sector público, pero hemos conformado un paquete económico para 2015 que se adapta a 

esta situación, sin incurrir en un mayor déficit o sin generar una contracción del gasto público. Tenemos el reto de acelerar 

el crecimiento económico y los indicadores muestran cómo la actividad comienza a avanzar más, pero tenemos que seguir 
con políticas para lograr un mejor dinamismo en el corto plazo, en tanto los beneficios de las reformas se materializan en 

una expansión sostenible. Finalmente, tenemos el entorno internacional y la volatilidad que generará lo que será el 
inevitable incremento en las tasas de interés en Estados Unidos. Actualmente se discute cuándo y cómo ocurrirá, pero no 

hay discusión de qué va a pasar, y esto para los países emergentes como México representa un reto importante de un 
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manejo sólido macroeconómico y mecanismos de liquidez suficientes que permitan que el ajuste se dé de manera ordenada 

sin afectar la economía real del país.  Es difícil que los economistas se pongan de acuerdo y más cuando se trata de 

estimaciones económicas, por eso, dígame: ¿qué es lo que no alcanza a ver el FMI en las reformas estructurales 
de México que es muy conservador sobre las perspectivas del PIB a largo plazo? Las estimaciones de corto 

plazo son similares, la diferencia que hay entre la Secretaría de Hacienda (2.7%) y la del FMI (2.5%) para este año es de 
apenas dos décimas. La diferencia fundamental hacia los siguientes años es que el Fondo tiene una visión más pesimista 

del contexto internacional del crecimiento económico y del efecto que esto tendrá en México. Nosotros estimamos que la 

implementación de las reformas generarán un impulso que va a diferenciar el crecimiento de México con el resto del 
mundo. Son pronósticos que están a una larga distancia, que son de 2017, 2018 e incluso 2020 y siempre existe la 

necesidad de que, conforme se acercan los tiempos, ir precisando las estimaciones, pero la apuesta fundamental del país 
es que las reformas van a cambiar la trayectoria económica.  En 1994 vivimos una gran expectativa con el Tratado de 

Libre Comercio y de pronto ese mismo año tuvimos la gran crisis financiera del país. ¿Cómo hacer que justamente 
ahora, que hay un ánimo elevado, no ocurra algo similar a lo que pasó hace 20 años?  Las reformas son una 

oportunidad y ahora nos toca aprovecharla como país y como gobierno; por eso, es necesario combinarlo con una 

implementación eficaz a detalle y rápido, ese es el primer elemento; el segundo, es dar énfasis a lo que se ha hecho en 
los últimos 20 años relativo a la estabilidad macroeconómica. Los principales factores de riesgo, los eventos abruptos, 

pueden venir del exterior, por lo tanto México debe estar preparado sobre fundamentos sólidos e instrumentos de liquidez 
que permitan evitar estos riesgos. Si mantenemos una implementación eficaz de las reformas y seguimos apostando a la 

estabilidad de un manejo responsable de la macroeconomía estaremos colocándonos es una muy buena posición para 

materializar estas expectativas.  ¿Nos vamos a tener que acostumbrar a este periodo de volatilidad con este 
tema de la normalización de la política monetaria, de seguir viendo movimientos y depreciaciones en la 

moneda mexicana? Todas las monedas del mundo han tenido algo de depreciación frente al dólar, pero es notable que 
una de las divisas con menos volatilidad es el peso mexicano comparado con otros países emergentes. Esto refleja la 

mayor fortaleza que tiene la economía mexicana. Es un hecho que por este ajuste en la política monetaria en Estados 
Unidos vamos a tener un periodo de volatilidad, lo importante es que no se traduzca en un efecto en la economía real. La 

economía está preparada para ello, la Secretaría de Hacienda junto con el Banco de México estamos monitoreando todos 

los días la liquidez en el mercado cambiario y hasta hoy es muy amplia y funciona bien. ¿No hay riesgos de una salida 
abrupta de capitales? No lo estamos viendo. Es natural que haya algunos ajustes de portafolios, pero creo que lo que 

hace que los capitales estén en México son los fundamentales y las expectativas de mayor crecimiento a partir de las 
reformas. Vemos un interés importante de inversionistas mexicanos y extranjeros y diversos tipos de inversionistas que 

están por llegar al país. Si seguimos por la ruta de la estabilidad macroeconómica y una buena implementación de las 

reformas, es probable que el flujo de inversión hacia México sea creciente.  El gobernador del Banxico, Agustín Carstens 
concluye su gestión el último día del próximo año, ¿cree que en este momento de incertidumbre y volatilidad 

monetaria sería pertinente su continuidad al frente de la institución? Tenemos a uno de los mejores banqueros 
centrales del mundo. El prestigio de Agustín Carstens está fuera de toda duda, pero la decisión sobre su continuidad al 

frente del Banco de México le corresponde, primero, al presidente, que es quien hace la propuesta, y, segundo, al Senado, 

que es quien lo aprueba. No me corresponde a mí opinar sobre ello, pero mi sentir es que tenemos a uno de los mejores 
banqueros centrales del mundo.  

¿Qué me dice de la percepción de los especialistas consultados por Banco de México que insisten en que la 
política fiscal que se está instrumentando es uno de los factores que podrían obstaculizar el crecimiento 

económico? Es un tema altamente polémico, pero lo que estamos viendo es que luego de que la reforma hacendaria 
entró en vigor a principios del año, hoy la economía mexicana ya se está recuperando. Más importante que las múltiples 

especulaciones teóricas que pueden hacerse basadas en distintas consideraciones, que pueden ser objetivas o subjetivas, 

es lo que estamos observando con la economía, y lo que vemos es claramente una ruta de recuperación. Otro tema en 
que los analistas insisten como factor de riesgo es la inseguridad.  ¿Estos recientes brotes de violencia en algunas 

regiones del país no les preocupa que puedan mermar este ánimo de los inversionistas por las reformas 
estructurales y desincentive sus intenciones de colocar sus capitales en México? Cualquier percepción negativa 

sobre México es una preocupación en términos de atracción de inversiones, pero los hechos de violencia que han ocurrido 

recientemente, más allá de sus consecuencias en atracción de inversión, son, en sí mismos, hechos absolutamente 
condenables e inaceptables. El gobierno está actuando en consecuencia para hacer una búsqueda exhaustiva de los 

desaparecidos, para restablecer las condiciones de seguridad con una intervención de las fuerzas federales y, a través de 
la Procuraduría General de la República, para llevar una investigación conforme a la ley y hasta sus últimas consecuencias. 

Este es un tema que nos debe ocupar a todos los mexicanos.  ¿Este problema ya refleja alguna incidencia negativa 
sobre el PIB de México? Mientras la respuesta del gobierno sea oportuna, exhaustiva y eficaz conforme a derecho, que 

es lo que se está haciendo, no tendrá un efecto significativo sobre la percepción que hay en el país. Lo importante es que 
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se está dando esa respuesta.  ¿Habrá humo blanco en esta reunión sobre la línea de crédito flexible con el FMI? 

Hay calendarios establecidos. A finales de noviembre tendremos una respuesta y el FMI ya nos la comunicará. Nosotros 

estamos haciendo las gestiones correspondientes y es un proceso que está en marcha.  
Pero la requiere México dado el entorno, ¿no? 

Es algo bueno para México porque nos da un nivel de protección adicional ante la volatilidad que va ocurrir a partir del 
ajuste en la política monetaria de Estados Unidos. Es un buen momento para continuar teniendo esta protección adicional.  

¿Y el blindaje del precio del petróleo para 2015 lo harán por 82 dólares el barril? El proceso de la adquisición 

de la cobertura petrolera ya comenzó, ya está en marcha. No hacemos comentarios sobre los detalles, pero es un proceso 
que ya anda. Es algo que México empezó hace más de 10 años y lo hacemos con una ejecución muy eficaz, pero los 

detalles los daremos a conocer cuando se concrete.  Usted dijo que sería irresponsable no aprobar el déficit planteado en 
el proyecto de Paquete Económico 2015. Al menos un grupo de la oposición buscará poner sobre la mesa ajustes al precio 

del petróleo y al tipo de cambio para disminuir el déficit que ustedes propusieron, ¿qué opinión tiene? La decisión le 
corresponde a la Cámara de Diputados. Las posiciones públicas de los distintos partidos son conocidas y confío en que los 

legisladores harán una aprobación a tiempo y responsable de la Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos.  ¿El 

secretario de Hacienda estará en el cargo hasta el final del sexenio? Ser secretario de Hacienda es el más alto 
honor de mi vida, es un privilegio al que le dedico todo mi esfuerzo y todos los días, pero es una decisión que no me 

compete a mí, sino al presidente.  
¿Pero no tiene aspiraciones mayores? Yo haré lo que el presidente me instruya hacer. Es un privilegio servir al país 

y al presidente. Hoy tengo el enorme privilegio de ser secretario de Hacienda y para hacer bien mi trabajo me debo 

concentrar en ello. (Mario Alberto Verdusco Enviado, primer plana) 

La Jornada-Hallan en Iguala cuatro fosas más; habría 15 cadáveres: La Procuraduría General de la República 

(PGR) detuvo a cuatro de los presuntos involucrados en la privación ilegal de la libertad y asesinato de 43 estudiantes de 
la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa. En conferencia de prensa, el procurador general de la República, Jesús Murillo 

Karam, informó que las cuatro personas detenidas proporcionaron información que llevó a la ubicación de otras cuatro 

fosas clandestinas en las que presuntamente se habrían depositado los restos de otros 15 normalistas (28 restos fueron 
encontrados el sábado anterior en seis fosas ubicadas en Pueblo Viejo, cerca de Iguala). El titular de la PGR puntualizó 

que los peritos de la institución están trabajando en la identificación de los cuatro detenidos y hasta el momento no se 
puede asegurar que sea verdad que en las fosas clandestinas se encuentren los restos de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, 

los cuales fueron privados de su libertad entre el viernes 26 y sábado 27 pasados en la ciudad de Iguala. Asimismo, indicó 

que los restos recién localizados fueron quemados, al igual que los primeros 28 encontrados y que presuntamente 
corresponderían a estudiantes normalistas, según las declaraciones que se han vertido ante las autoridades. Los presuntos 

integrantes del grupo delictivo Guerreros Unidos, reiteró, fueron los responsables de agredir, secuestrar y asesinar a los 
estudiantes por órdenes de uno de los líderes de esa organización, identificado como El Chucky, en colaboración con 

policías del municipio de Iguala. El procurador Murillo Karam dijo que ‘‘la relevancia del asunto hace que tengamos la 

obligación con la opinión pública de estar informando cuáles son los avances de algo tan serio, tan relevante y tan 
indignante’’. Luego apuntó que a partir de que la PGR se incorporó de manera formal en esta investigación, ‘‘ayer 

(miércoles) tuvimos cuatro nuevos detenidos cuya identificación está confirmándose, por eso todavía no les doy los 
nombres. ‘‘Pero la relevancia de estas detenciones radica en que nos llevaron a un lugar donde encontramos cuatro fosas 

donde, a decir de estos detenidos, fueron allí también depositados los restos de estudiantes asesinados. ‘‘No podemos 
confirmar todavía que esto sea real, hasta que no hayamos hecho el levantamiento adecuado de estos restos e 

identificarlos mediante procedimientos periciales serios, ello, si esta revelación es cierta. ‘‘De cualquier manera estamos 

ya en la zona (cercana a Iguala y a las otras cuatro fosas en las que se localizaron 28 restos que corresponderían a igual 
número de estudiantes de la Normal de Ayotzinapa). Ya están trabajando grupos de peritos de la PGR y está perfectamente 

custodiada la escena de manera tal que no se altere, y estaremos en el procedimiento procesal para los cuatro nuevos 
detenidos’’, indicó Murillo Karam. Conferencia de prensa del procurador general de la República, Jesús Murillo KaramFoto 

Yazmín Ortega Cortés. El procurador expresó lo anterior durante una conferencia de prensa en la que estuvo acompañado 

por el vocero del gobierno de la República, Eduardo Sánchez; el director en jefe de la Agencia Criminal de Investigación, 
Tomás Zerón de Lucio, y el titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada 

(Seido), Rodrigo Archundia Barrientos. De las detenciones, Murillo señaló que se realizaron sin violencia ni disparos. El 
procurador agregó que el Ministerio Público Federal tiene abiertas varias líneas de investigación, entre ellas la búsqueda 

ya oficial del presidente municipal (con licencia y prófugo) de Iguala, José Luis Abarca; su esposa, María de los Ángeles 
Pineda, y el secretario de seguridad pública municipal, Felipe Flores, para que comparezcan ante la PGR y declaren en 

torno a su involucramiento en la privación ilegal de la libertad y presunto asesinato de los estudiantes de Ayotzinapa. Por 

su parte, Zerón de Lucio dijo que se instalaron tres mesas de trabajo en Iguala: una para estrategia de alto nivel, otra de 
gabinete, donde se realiza el análisis de información, y otra de investigación y operación. ‘‘Lo que estamos haciendo con 
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estas mesas es identificar y cuantificar con exactitud el número de estudiantes no localizados; estamos en la búsqueda de 

las personas que desaparecieron y debemos localizarlas para que puedan declarar y continuar con la investigación; 

asimismo, hemos definido ya objetivos para lograr la ubicación y detención de las personas que ya ha mencionado el 
procurador; los cuatro sumados a los 30 que teníamos al día de ayer. ‘‘La instrucción es agotar todas las líneas de 

investigación, para lo cual estamos con muchas acciones donde predominan estudios de genética, antropología, 
odontología, balística, fotografía y video. Hoy tenemos 45 peritos trabajando en la zona, una célula de inteligencia de 

campo, la Comisión Nacional de Seguridad nos apoya con 400 elementos y también la policía científica y el personal de la 

25 Zona Militar’’, mencionó el funcionario. Finalmente, Murillo Karam dio a conocer que la PGR ya atrajo la investigación 
del homicidio del líder campesino Arturo Hernández Cardona, integrante de la Unidad Popular. (Gustavo Castillo García, 

primera plana) 

Excélsior-Hallan 4 fosas más en Iguala; habría estudiantes de Ayotzinapa: PGR: La captura de cuatro presuntos 

involucrados en los hechos violentos de Iguala, Guerrero, el 26 y el 27 de septiembre, llevó a la localización de cuatro 

fosas clandestinas más en las inmediaciones de ese municipio. En conferencia de prensa, el titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, informó que en sus testimonios los sospechosos afirmaron que los 

restos corresponderían a estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero. Detenidos llevan a 
4 fosas más De acuerdo con lo dicho por los aprehendidos, habría ahí restos de estudiantes de Ayotzinapa. La captura de 

cuatro presuntos involucrados en los hechos violentos en Iguala, Guerrero, el 26 y 27 de septiembre, llevaron a la 

localización de cuatro fosas clandestinas más en las inmediaciones de ese municipio. El titular de la Procuraduría General 
de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, informó ayer en conferencia de prensa que, en sus testimonios, los 

sospechosos afirmaron que los restos corresponderían a estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa. 
“A partir del día de ayer (miércoles) tenemos cuatro detenidos, cuatro nuevos detenidos, cuya identificación está 

conformándose, por eso todavía no les doy los nombres. “Pero la relevancia de estas detenciones radica en que nos 
llevaron a un lugar en donde encontramos cuatro fosas, en donde a decir de estos detenidos, a decir de ellos, fueron ahí 

también depositados los restos de estudiantes asesinados”, explicó el funcionario. Murillo Karam se reservó la ubicación 

exacta de las fosas, en donde se encontraron restos con huellas de calcinación, sin precisar el número de víctimas. También 
mantuvo bajo reserva los nombres de los detenidos, precisando que no se trata de policías municipales, pero son personas 

que participaron en los hechos violentos de Iguala. El pasado domingo 5 de octubre, la Fiscalía General de Guerrero 
trabajó en la ubicación de cinco fosas clandestinas, en donde se encontraron 28 cadáveres, algunos de ellos con huellas 

de mutilación y calcinación. “No podemos confirmar todavía que esto sea real hasta que hayamos hecho el levantamiento 

adecuado de éstas y poder identificar, mediante procedimientos periciales serios, si esta revelación es cierta. “De cualquier 
manera estamos ya en la zona, tenemos ya ubicadas estas fosas, están ya trabajando los grupos de peritos de la PGR, 

está perfectamente custodiada la escena de manera tal que no se altere ni se toque”, afirmó el procurador general de la 
República. Tras la pista del alcalde Jesús Murillo Karam agregó que como parte de la investigación por los hechos violentos 

en Iguala, donde entre la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre policías municipales y hombres armados 

atacaron a civiles y provocaron la muerte de seis personas, además de que 43 estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro 
Burgos quedaron en calidad de desaparecidos, ya se busca a las autoridades de ese municipio. “Una de ellas es la búsqueda 

ya oficial del presidente municipal, de su esposa y del director de Seguridad Pública Municipal, para que respondan ante 
los hechos en los términos que la ley señala. “Es decir, para que puedan declarar al respecto y puedan configurarse 

adecuadamente la investigación que estamos planteando”, dijo Murillo Karam en la conferencia. De esta forma ya son 
buscados de manera formal el alcalde con licencia de Iguala, José Luis Abarca; su esposa, María de los Ángeles Pineda 

Villa, y el director de Seguridad Pública Municipal de la demarcación, Francisco Salgado. El procurador Murillo Karam indicó 

que también se investigará la acusación en contra de Abarca, por el homicidio de Arturo Hernández Cardona, líder de la 
organización Unidad Popular de Iguala cometido el 30 de mayo de 2013. “Esto fue planteado a la Procuraduría el mes 

pasado y en razón de que la investigación estaba en la Procuraduría del estado, parecía un homicidio simple, estaba en el 
fuero común. “A partir de hoy forma parte del caso federal y también será parte de nuestra propia investigación”, explicó 

el funcionario. En la conferencia, el director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), Tomás Zerón de Lucio, 

informó que se han instalado tres mesas de trabajo y, hasta el momento, hay 34 detenidos por los hechos violentos de 
Iguala del 26 y 27 de septiembre, incluidas las últimas aprehensiones. “Ya llevamos 34 detenidos relacionados con este 

hecho, y la instrucción que tenemos es agotar todas las líneas de investigación; de manera pericial estamos con muchas 
diligencias dentro de las que predomina la genética, antropología, odontología, criminalística, fotografía y video. “Al día 

de ayer teníamos 35 peritos que estaban trabajando en la zona, hoy estamos reforzando con 10 peritos más”, detalló el 
encargado de las investigaciones por lo ocurrido en esa zona del estado de Guerrero. Agregó que se trabaja con el apoyo 

de una célula de investigación de campo, 400 elementos de la Policía Federal y personal de la 25 Zona Militar de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. (David Vicenteño, página web) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

IPN: ¿Por qué si a todo sí, mejor ya no?: El martes del primer diálogo público, lo que se entregó al secretario de 
Gobernación comenzaba diciendo: “Exigimos, primero, cancelación total y no posposición momentánea disfrazada de 

consulta del Reglamento Interno propuesto y aprobado…”. Pero en el Punto 1 del documento que desde ayer circuló, la 

Asamblea General Politécnica responderá al gobierno federal que “La SEP no puede cancelar la aplicación del Reglamento 
Interno del IPN” porque “no tiene vigencia, pues no fue publicado en la Gaceta Oficial del IPN para su difusión y entrada 

en vigor, por lo que se exige la cancelación definitiva de su publicación ahora y en lo posterior…”. Leyó usted bien y, como 
se sabe, Miguel Ángel Osorio Chong ya dijo que sí a la primera y las otras nueve demandas. ¿Qué embrollo es este? O los 

representantes estudiantiles ignoraban que jamás ha estado en vigor el ordenamiento, o su primera demanda, 
simplemente, careció siempre de sentido (de hecho, la propia directora hasta entonces anticipó que ya no se publicaría: 

jamás regularía la vida del Poli). ¿Se trata de que el problema nunca se resuelva? 

 
 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

 
Usted no es un asesino, usted es un incapaz, gobernador Aguirre: La desvergüenza del gobernador de Guerrero, 

Ángel Aguirre, es esperpéntica. Incapaz de gobernar, de garantizar seguridad, desentierra ahora algo parecido a la teoría 
de la conspiración para acusar a los “opinodemócratas del centro” de los males que aquejan a la afligida entidad. Como 

si nosotros hubiéramos matado a 43 personas en Iguala. Con un impudor propio de los tiranos, pide que los guerrerenses 
determinen su permanencia en el cargo a través de una consulta. Algo absurdo, pues hasta sus más duros críticos del PRI 

y el PAN han expresado que su salida solo agravaría la crisis. Pero, bueno. El Gabinete de Comunicación Estratégica 

levantó una encuesta telefónica el martes entre habitantes de Guerrero. Aquí tres datos para el plebiscitario gobernador 
Aguirre: 

* 81 por ciento de los guerrerenses piensa que las cosas van mal en el estado. 
* 71 por ciento cree que el gobernador no tiene el control de la delicada situación actual. 

* 67 por ciento considera a la inseguridad y la violencia el principal problema. 

Y aunque es cierto que en la misma encuesta únicamente 31 por ciento respondió que sí debe dejar el gobierno, la lectura 
completa de las estadísticas le recomendaría un mínimo de recato. Faltan 10 meses para las elecciones y un año para que 

Aguirre se vaya a su casa. Nadie está pidiendo con seriedad que deje el cargo, gobernador. Lo que se demanda es algo 
que usted no puede, no sabe dar: eficacia. No es que sea un asesino. Simplemente, usted es un incapaz. De 1995 a la 

fecha. De Aguas Blancas a Iguala. Un incapaz. 
 

(Ciro Gómez López, página 02) 

Milenio-En privado… 
 

¿Por qué a Cárdenas…?: Nadie puede ignorar la aportación que Cuauhtémoc Cárdenas ha hecho a la democracia y a 

la historia de México, que hoy no puede entenderse sin él. En lo político, en las pugnas partidistas, habrá quienes 
simpaticen o no con él, le reconozcan o le regateen, le admiren o critiquen, pero es un personaje que trascenderá a las 

mezquindades. Por eso no puedo justificar la agresión de que fue víctima por un grupo de vándalos durante la 
multitudinaria marcha del miércoles por la tarde para exigir que aparezcan vivos los 43 jóvenes normalistas de Ayotzinapa, 

secuestrados por la policía municipal de Iguala, desde la medianoche del 26 de septiembre, hoy cumplirán dos semanas. 

Cárdenas participó en esta manifestación convocado por los padres de los estudiantes desaparecidos y así, acompañado 
de Adolfo Gilly y algunos de sus colaboradores, recorrió el Paseo de la Reforma, como lo ha recorrido en cientos de 

marchas a lo largo de su vida, alcanzó 5 de Mayo, llegó al Zócalo y allí se le fue encima una turba que lo insultó, le gritó, 
lo agredió, le cerró el pasó, lo acorraló, zarandeó, le arrojó botellas, cartones y hasta uno de esos cubos naranjas de 

circulación, una pedrada descalabró a Gilly, que no se inmutó y siguió, como siempre, al lado de Cárdenas. En este trance, 
nadie, ninguno, intervino en defensa del ingeniero y los suyos, no hubo una voz, una mano, una decisión. Como pudo, 

llegó a su coche y así ahí salió de lo que pudo haber sido una tragedia. Esta agresión retrata cómo la violencia ha pasado 

de los discursos a las redes y de ahí, enloquecida, a las calles. Y si fueron capaces de agredir así a Cuauhtémoc Cárdenas, 
¿quién estaría a salvo? 
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Retales 
1. Referendo. Me parece un error que Ángel Aguirre plantee su permanencia como gobernador de Guerrero vía un 

referendo ¡nacional! organizado por el Instituto Nacional Electoral, y digo que es un error, porque seguir en el cargo de 
gobernador solo depende de su decisión personal o la político-legal del Senado de la República, único que legalmente 

puede desaparecer poderes, no de consultas y menos nacionales; 

2. No irá. Apenas ayer le hablaba del proyecto de Manlio Fabio de invitar al presidente Enrique Peña Nieto a la ceremonia 
en la Cámara de Diputados para celebrar el bicentenario de la Constitución de Apatzingán, el día 22, cuando ayer el mismo 

Beltrones dio a conocer que no, que el Presidente no iría a San Lázaro. La explicación es que la agenda del Presidente 
está comprometida ese día; y 

3. Cántaro. Tantas veces habló René Bejarano de las relaciones con el crimen organizado de José Luis Abarca, que las 
debe tener, y su participación en homicidios y desapariciones, que ayer, de plano, la PGR lo invitó a comparecer ante la 

Seido para que aporte y amplíe la información del caso dada a los medios. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que entre las fuerzas federales la captura del capo del narcotráfico Vicente Carrillo Fuentes dejó un sabor agridulce, 

pues a pesar de tratarse de un verdadero triunfo, eso no basta para quitarles los reflectores de encima, sobre todo porque 
se han visto fuertemente señalados por el caso Tlatlaya y, ahora, porque traen toda la urgencia para resolver el tema de 

Iguala. 

:Que hay tanta preocupación en el gobierno federal por el caso Ayotzinapa que todos los días sesiona por la noche un 
“cuarto de guerra”, tanto para medir el daño que está generando a escala local como en el extranjero, sobre todo por el 

impacto que tendrá en inversiones. 

Como botón de muestra, al canciller José Antonio Meade, durante su comparecencia en el Senado, le mostraron ayer 

una tras otra las portadas de The Guardian, Le Monde, The New York Times, El País, O Globo y otros medios, con la 

noticia de la desaparición de los normalistas y las fosas de Iguala en primera plana. 

:Que a propósito de la comparecencia de Meade, luego del “plantón” de septiembre, ahora su presencia tampoco pareció 

despertar gran interés, pues para cuando inició la sesión de preguntas y respuestas, en el pleno solo estaban poco más 
de la mitad de los 128 legisladores, tanto así que la senadora Layda Sansores remarcó el hecho con un “Agradezco a 

los senadores… a los que todavía quedan”. 

Sin embargo, a pesar de los cuestionamientos, el canciller respondió firme a las preguntas sin rehuir ninguna y, con oficio 
político, sacó su diplomático a relucir y concluyó la reunión entre abrazos y saludos. 

:Que ante el inminente término de la gestión de Raúl Plascencia en la CNDH y las dificultades que ha encontrado en la 

búsqueda de su reelección, en el ámbito de los derechos humanos temen que pueda darse una nueva campaña sucia 
contra los otros posibles candidatos, Ricardo Bucio, Mauricio Farah, Carlos Pérez y Luis Raúl González Pérez, 

sobre todo este último, quien ya ha padecido los embates del ombudsman. 

Mientras tanto, el senador Miguel Barbosa, presidente de la Mesa Directiva, instruyó a las comisiones de Derechos 

Humanos y de Justicia a entregar el proyecto de convocatoria para la consulta pública sobre la elección del presidente de 

la CNDH que deberá realizarse en noviembre. 

 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Prohibido informar: ¿Ha visto usted las grabaciones o las fotografías de la marcha de los normalistas de Ayotzinapa o 
de los estudiantes del Politécnico? Son importantes porque nos permiten tener una idea de la dimensión del contingente 

y hacen posible entender el ánimo de los participantes. Esto busca cuando menos una buena cobertura periodística. Pero 
esas imágenes bien podrían ser las últimas que se permitan a los medios de nuestro país. Si se mantiene como está una 

iniciativa preferente promovida por el presidente Enrique Peña Nieto, pronto será un crimen dar cobertura periodística a 

marchas o a otros muchos sucesos en que participen jóvenes. Los mayores abusos de los políticos se justifican siempre 
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con las mejores excusas. La Ley General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes dice proteger a los menores, 

pero lo único que logra es criminalizar el trabajo informativo. La iniciativa, ya aprobada por el Senado y enviada a la 

Cámara de Diputados, prohíbe las entrevistas a menores si no son aprobadas por escrito o por algún otro medio por el 
padre o tutor. Preguntar a un manifestante por qué protesta sería una violación de la ley. Aunque sean aprobadas por el 

padre o tutor, las entrevistas serán un delito si muestran "actitudes" o incluyen "comentarios" que afecten "el desarrollo 
integral" de los menores. Con un concepto tan vago cualquier comentario crítico convertirá al periodista en criminal. La 

legislación castigará la difusión de imágenes de menores-aunque se modifiquen, difuminen o no especifiquen identidades-

en una variedad de situaciones tan amplia que simplemente se está prohibiendo difundir imágenes de cualquier menor. 
Prohibirá la difusión de datos del menor o la expresión de juicios de valor en su contra. Sancionará, de hecho, la difusión 

de información de menores sometidos a un proceso legal. En la duda de si una persona es adolescente (menor a 18 años) 
o niño (menor a 12 años), la ley supondrá que lo es. Si un camarógrafo capta a un joven cometiendo un delito o un 

reportero divulga información que permita identificarlo, los criminales serán los periodistas, ya que la ley le ordena al juez 
suponer que el joven es menor. ¿Se imagina usted las dificultades para grabar o fotografiar a un enmascarado de 17 o 18 

años que esté rompiendo el escaparate de una tienda, arrojando un coctel Molotov a la policía o disparando en contra de 

una persona? ¿Dónde encontrarán el camarógrafo o el reportero al padre o tutor que firme un documento y permita la 
difusión de las imágenes? Las nuevas reglas habrían convertido en criminales a los reporteros que cubrieron la nota del 

Niño Sicario, Édgar Jiménez Lugo, El Ponchis, de Morelos, quien según sus declaraciones mató a cuatro personas y según 
testigos a muchos más. Yo sería un criminal por publicar en esta columna el nombre y apodo del menor. Las entrevistas 

en que El Ponchis reconoció haber degollado a cuatro personas estarían también fuera de la ley. Como es costumbre en 

nuestro país, la ley criminaliza a los medios pero deja sin responsabilidad a los criminales. Es una legislación hecha para 
que los grupos criminales sigan utilizando a los menores para los trabajos más sucios. Los senadores eliminaron el castigo 

corporal a los periodistas que cumplan con su trabajo de informar, pero mantuvieron multas de hasta 2 millones de pesos 
y de 471 mil pesos adicionales por cada día que se difunda o se encuentre disponible en medios electrónicos la información 

(datos, imágenes, audios, noticias o historias). Nunca habíamos tenido leyes que castigaran la información verídica de 
hechos de interés para la sociedad. Con la excusa de que quiere defender a los menores, el gobierno ha decidido 

criminalizar el periodismo. 

Pliego petitorio 
De nada sirvió que el gobierno federal aceptara todos los puntos del pliego petitorio de paristas del Politécnico. Hoy los 

activistas entregarán un nuevo pliego en el que le dicen al gobierno cómo debe redactar su aceptación. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Patricia, Cecilia y Josefina, las candidatas 

Muy ad hoc con el año electoral, las tres ex candidatas presidenciales, Josefina Vázquez Mota, Patricia Mercado y Cecilia 

Soto, están mirando con mucho interés el 2015 y con proyecto muy avanzado en las manos. Ninguna ha dicho si va a 
competir por algún puesto de elección popular en las intermedias, pero sí tienen en el escritorio el plan de publicar un 

libro, en el primer semestre del próximo año, sobre su experiencia en comicios presidenciales, bajo el título inicial de 

Mujeres en campaña. Ellas se han estado reuniendo con cierta frecuencia para afinar los detalles, nos comentan. Josefina, 
Patricia y Cecilia comieron este jueves en un restaurante de moda en Paseo de la Reforma, donde se tomaron la foto del 

recuerdo. ¿Las tres mujeres contarán sus cuitas y experiencias en las campañas? Pues que se agarren Felipe Calderón, 
Andrés Manuel López Obrador y Ernesto Zedillo, nos comentan. 

El regreso de la filtración incómoda 

Un video puso anoche los pelos de punta a la PGR. En televisión y en prime time apareció el interrogatorio que horas 
antes había hecho el director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón, al líder del cártel de Juárez, 

Vicente Carrillo Fuentes. ¿Qué alertó a los funcionarios de PGR? El hecho de que la difusión puede afectar el debido 

proceso del capo y poner en riesgo los juicios, como ocurre con los expedientes del calderonato. Como buenos sabuesos, 
saben de qué oficina salió la imagen. 
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¡Corre video! 

Frenesí electoral en Sonora 

GUILLERMO PADRÉS 

Oficialmente el proceso electoral para 2015 arrancó el pasado martes pero los tiempos en Sonora van a mil por hora. Pese 
a que se supone todavía no hay candidatos oficiales, el panista Javier Gándara Magaña no para de recorrer el estado, 

respaldado por su Fundación Ganfer. En el PRI, los senadores Claudia Pavlovich y Ernesto Gándara traen los guantes 
puestos desde hace un rato y también recorren con frenesí la entidad, al menos dos veces a la semana. Los priístas, nos 

dicen, cuentan como el mejor aliado para sus campañas al gobernador del PAN, Guillermo Padrés, quien con sus pifias ha 

dado municiones a los del tricolor para buscar cambiar de color al territorio sonorense. 

Emilio regresa a clases 

A punto de darlo de baja por inasistencias, el alumno finalmente se presenta hoy al salón para exámenes extraordinarios 

en las materias de: Instituto Politécnico Nacional, conflicto magisterial en Oaxaca y normal de Ayotzinapa. El secretario 
de Educación Pública, Emilio Chuayffet, habla hoy de estos temas, en los que francamente ha estado ausente ante los 

medios. Por más que pasaban lista de asistencia, los sinodales en el gobierno federal nomás no hallaban al mexiquense 
para que le entrara a estos asuntos. Finalmente se decidió, pero la tira de materias se antoja difícil. ¿Pasará con facilidad 

el examen o lo hará ‘de panzazo’? 

EMILIO CHUAYFFET 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
BUENO, y a todo esto, ¿también Carlos Navarrete someterá a consulta su permanencia al frente del PRD? 

 

LA PREGUNTA viene a cuento porque apenas ahora se sabe que la dirigencia del PRD en manos de Nueva Izquierda 
conoció desde el primer momento los señalamientos y las pruebas en contra del alcalde de Iguala, José Luis Abarca, hoy 

prófugo por el asesinato de estudiantes normalistas. 
 

Y LA plana mayor de “Los Chuchos”, de la que forma parte el propio Navarrete, no sólo no hizo nada sobre el cuestionado 
edil, sino que mantuvo la relación y la cooperación con él, a pesar de todo. 

 

LA COSA ESTÁ en que no se sabe si Navarrete habría ganado las elecciones perredistas si este escándalo hubiera estallado 
antes. Y lo que es peor: de no haber estallado, ¿seguiría el dirigente del PRD tomándose fotos al lado de Abarca? Es 

pregunta caliente. 
 

AL SONORENSE Manlio Fabio Beltrones le pasó lo que a Penélope: tejió y tejió y tejió políticamente para llevar a Enrique 

Peña a San Lázaro pero, al final, tendrá que destejer el manto. 
 

Y NO por un desdén presidencial, para nada. En realidad es por todo lo contrario: para no incumplir con un compromiso 
previo. 

 

BELTRONES estaba cabildeando para que el jefe del Ejecutivo asistiera a la Cámara de Diputados a la ceremonia 
conmemorativa por el bicentenario de la Constitución de Apatzingán, que proclamó la independencia de México. 
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A DIFERENCIA de lo que ocurrió en el Senado, donde el perredista Miguel Barbosa no pudo concretar una idea similar, el 

priista Beltrones ya había logrado un tejido resistente, a base de amarres y nuditos con ganchos de grilla y oficio, para 

recibir a Peña sin brincos ni sobresaltos. 
 

PESE A ESO, la visita ya no se realizará, pues resulta que, de tiempo atrás, el mandatario se comprometió a asistir a la 
celebración en mero Apatzingán, por lo que se irá a Michoacán de Ocampo. 

 

¿SE ACUERDAN de Paloma Noyola, la “niña Jobs” de Tamaulipas? ¿Y de los inspiradores niños triquis del basquetbol? 
 

BUENO, pues ninguna otra historia similar podrá conocerse si se aprueba-como está redactada en este momento-la Ley 
General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes. 

 
¿POR QUÉ? Porque esa ley establece la prohibición para que cualquier medio publique y difunda la imagen, el nombre y 

cualquier otro dato de un menor, en cualquier circunstancia, si no cuenta por escrito con el consentimiento de los padres, 

tutores o guardianes. 
 

ES DECIR, los niños con los mejores promedios que acudan a visitar al presidente Enrique Peña Nieto a Los Pinos tendrán 
que permanecer en el anonimato, pues difícilmente podrán viajar con permisos firmados para repartir a la toda la prensa. 

 

¿SUENA RIDÍCULO? Sí, pero así está planteada esa ley que, si bien busca atender un tema vital como es la protección a 
los menores, también tiene varios artículos que atentan contra la libertad de expresión y contra el derecho de la sociedad 

a estar informada. 
 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 

Milenio 
 

 
 

Criterio 
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